

Por Pablo Rodillo M.

Sería ingenuo pensar que el régimen bolivariano no pondrá más obstáculos. Y en ese sentido, la líder de la opositora Mesa de Unidad Democrática y jefa de campaña del candidato Edmundo González, denunció ayer que la elección presidencial en Venezuela, programadas para el 28 de julio próximo, no tendrá ningún tipo de observador internacional independiente luego que el gobierno de Nicolás Maduro retirara la semana pasada la invitación a la Unión Europea.

"Ellos (el Consejo Nacional Electoral, CNE) están reconociendo que no quieren ser observados. Es un gran error. Debería reconsiderarse si el régimen busca con ello tener reconocimiento y legitimidad, pero ellos saben lo que todos sabemos: que la victoria de los demócratas venezolanos será avasalladora y monumental", señaló Machado.

La también ex candidata proscrita por el régimen se preguntó: "¿Por qué lo hacen? ¿Qué planes tienen? ¿Qué es lo que no quieren vean los observadores internacionales? Tenga la seguridad de que los venezolanos no actuamos con ingenuidad, sabemos lo que enfrentamos, es un proceso que no es limpio ni justo".

Sin embargo Machado afirmó que el CNE está "a tiempo de rectificar" y permitir la observación de la Unión Europea "por el bien de todos".

¿Quiénes van, y no, como observadores?

La observación internacional debería estar garantizada en el acuerdo de Barbados. "No cualquiera puede ser observador electoral internacional. Quienes gozan de mayor prestigio son las organizaciones multilaterales, que tienen un personal empapado con las leyes electorales de cada país al que visitan, conocen los procesos de votación, las instituciones relacionadas con la celebración de elecciones y saben del entorno electoral en general. Realizan un análisis imparcial y profesional de las elecciones, y observan todo el proceso, antes, durante y después de que se publiquen los resultados electorales", asegura el diario venezolano La Prensa de Lara.

Hasta el momento, el Consejo Nacional Electoral había enviado invitaciones a 67 organizaciones electorales de América, Europa, África y Asia y las más conocidas son el Centro Carter, la Unión Europea (UE) y Naciones Unidas, entre otras.

Sin embargo, y a menos de dos meses de los comicios, según publicó el diario Clarín de Buenos Aires, se han acreditado dos organizaciones invitadas: Consejo de Expertos Electorales de Latinoamérica (Ceela), y al Observatorio Parlamentario Electoral para la Integración Regional (Opeir). "Ambas organizaciones son parciales al gobierno del Presidente Nicolás Maduro, hacen un monitoreo sesgado. Ellos dicen que es una especie de co-



Elección presidencial Oposición venezolana denuncia que no habrá observadores imparciales

Brasil, Colombia y la Unión Europea no enviarán a nadie. María Corina Machado, afirmó que Maduro no busca un proceso electoral limpio. Lula, por teléfono, le reiteró ayer al líder bolivariano la importancia de los observadores internacionales.

peración con el CNE", aseguró el analista político Jesús Castellanos.

A la caída de la visita de la Unión Europea, se sumó también el anuncio de Colombia. Su nuevo canciller, Gilberto Murillo, ya informó que su país no enviará observadores a Venezuela. Según él, que no hubo tiempo para estructurar un equipo electoral con las características técnicas que exige el envío de una misión de este tipo.

Otro que tampoco no enviará a nadie a Venezuela será Brasil. Por una parte, el Tribunal Electoral del gigante sudamericano informó que no enviará observadores. Y por otro, Brasilia tampoco ha confirmado si enviará, o no, una misión integrada por parlamentarios, como ha hecho para otras elecciones en países de la región.

Diosdado Cabello: "La oposición va a 'cantar' fraude"

El "número dos" del régimen venezolano, el diputado Diosdado Cabello, aseguró ayer que la oposición no reconocerá los resultados de la elección presidencial del 28 de julio. Así lo aseguró en su programa "Con el Mazo Dando". En ese sentido, Cabello se refirió a la asistencia de María Corina Machado al Foro de la Libertad de Oslo. "Fue para allá a decir que necesitan ayuda, apoyo internacional, porque ellos van a cantar fraude. Una coalición contra Venezuela, ese es su plan", dijo. Sobre el retiro a la invitación a la Unión Europea como observador, Cabello afirmó: "Tardamos mucho en verdad en echarlos de aquí a la arrogante Unión Europea. Lo que yo digo, qué van a estar observando ellos elecciones si muchos de esos países tienen reyes", afirmó. Declaraciones que van en línea con recientes declaraciones de otros líderes del chavismo como Jorge Rodríguez, quien esta semana dijo que las encuestas que favorecen a Edmundo González, candidato de la Mesa de Unidad Democrática, "mienten" para sembrar una "matriz de opinión" desfavorable a un posible triunfo de Maduro en los comicios.

Mientras que la ONU aún "está evaluando" la posibilidad de enviar observadores dijo el pasado 30 de mayo el portavoz de la secretaría general, Stéphane Dujarric.

En un comunicado, Dujarric precisó que fue el gobierno venezolano el que el pasado 7 de marzo invitó formalmente a un panel de expertos que hicieran una observación en estos polémicos comicios. Sin embargo puntualizó que no se trata de una "misión de observación", que necesita un mandato del Consejo de Seguridad, sino que tiene un nivel menor de 'panel de expertos', quienes "no publican comunicados sobre el desarrollo del proceso electoral ni su resultado".

Así, las conclusiones del panel de expertos se comunican únicamente al secretario general, y se comparten asimismo con las autoridades electorales de las que partió la invitación "y otras partes interesadas", señaló, sin otra precisión.

El Presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, conversó ayer con Maduro y le reiteró su apoyo a los Acuerdos de Barbados y le subrayó la "importancia" de una amplia observación internacional en las elecciones del 28 de julio.